

Préstamos hipotecarios

En uno de los artículos anteriores hicimos la suposición de que...

Que los bonos que se emitan en representación de los créditos...

Un amigo nuestro nos decía propósito de nuestras publicaciones...

Volviendo ahora a que sean los Bancos actualmente establecidos...

Alajuela al día

30 de Mayo. Peseada a consecuencia de los últimos temblores...

Con gran interés la comaricana desea saber sus funciones...

Nuestro amigo muy estimado, el ex-Gobernador don Pomilio Ruiz...

La muerte se acerca!

La peste bubónica está ganizada para combatir las pesetas que pueden presentarse...

Como se ha formado una colonia agrícola en Aguirre. Magnífica oportunidad para los agricultores pobres...

Como se ha formado una colonia agrícola en Aguirre. Magnífica oportunidad para los agricultores pobres que quieren vivir independientes y hacer un capital

May 30 de 1914. Señor Director de LA INFORMACION Presente.

Este año se ha sembrado ya cerca de 100 manzanas las cuales se han dividido en lotes de tres o más...

La velada de anoche

Correspondiendo al sentimiento de cariño que la vecina y hermana Republica de Panamá dio lugar a la beatombe de 4 de mayo...

fuera lo menos peligroso posible. La limpieza de calles y de casas, la provisión en cantidad suficiente de suero antipestoso...

Un médico eminente nos debía ayer que si el mal se presenta aquí, por las condiciones higiénicas y especialmente por la cantidad de ratas que hay...

estas condiciones ha sido tan grande que se ha decidido continuar adelante haciendo ya muchas solicitudes para los nuevos lotes...

La comaricana esta fórmula del contrato que se firma con la casa de Lindo para obtener un lote de terreno...

PERSONALES

Con el fin de restablecer de la penosa dolencia que en días pasados la tuvo postrado...

Gambús políticas y nueva Subsecretaría

Se nos informa que el Licenciado don Fernando Jiménez será nombrado Subsecretario de Gobernación...

Para embellecer el cutis. FILODERMA. BOTICA FRANCESA.

Progreso de San Ramón



Teatro Minerva en la ciudad de San Ramón

templar un paisaje netamente tico en uno de ellos talones del escenario. La instalación eléctrica reune en sí, elegancia, comodidad y seguridad completa...

La inauguración del teatro "Minerva" se llevó a efecto en la noche del 7 de corriente por la Compañía Fighetti, continuando las funciones...

LUCAÑO.

La pensión del Licenciado don Francisco María Fuentes

Cuando tuvimos conocimiento de que por uno o dos votos se había desechado la pensión del Magistrado don Francisco María Fuentes...

TERCERA Y ÚLTIMA CONFERENCIA

Para cerrar con broche de oro las conferencias con que la ilustre escritora señora Concepción Gimeno de Flaquer ha deleitado a nuestra sociedad...

Chincheros cerrados

Por ser antihigiénicos, la Jefatura de Sanidad ordenó ayer el cierre de los chincheros cuyos dueños son: Don Rafael Villafranca...

Vermouth Torino Bellardi. EL MEJOR APERITIVO. CALIDAD ESCOGIDA.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

Cerveza Traulke LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

La odisea de un "fanático" espiritista o la desgracia de toda una familia a causa de hábitos explotadores Fallo el Agente 2, Principal de Policía en este sensacional asunto

Terminada la información que levantó el Agente Segundo Principal de Policía encaminada a averiguar si en un centro espiritista establecido en el Barrio de Aranjuez se explotaba a sencillos creyentes de aquellas ideas sectarias, la autoridad indicada falló ayer en el asunto y condenó a \$ 30.00 de multa a la señora Benita Abarca, propietaria de la casa donde los espiritistas se reunían, y a tres señores más a \$ 20.00 como cómplices. Esta sentencia quiere decir que las faltas acusadas fueron comprobadas; desde luego puede afirmarse que la Abarca y sus cómplices son falsos espiritistas que explotan malamente la candidez de las gentes sencillas, en beneficio propio, que a las sesiones espiritistas acudían. Tiene este caso el aspecto de un verdadero timo, pero de esos timos de alta escuela, donde se pone en acción el talento y actividad de la persona para dar al delito carácter serio y decente. Según declaraciones esta inteligente señora Abarca ejercita su no vulgar talento en la explotación de este "NEGOCITO" desde hace algunos años. Ella es una mujer de edad y vive sola, en una humilde y pobre casa, allende la Aduana, cerca del río Torres, camino a Guadalupe. A su casa acudían todas las noches horas y horas a ejercicios

cos". Uno de esos testigos es Víctor Menani, cuya declaración condena a la Abarca. Asegura este testigo que hubo explotación por parte de aquellas gentes, en perjuicio del señor Hernández Infante, para lo que se valían de brujerías y supersticiones ridículas. El testigo Carlos Escalante Dengo hace en igual sentido cargos graves a la Abarca y sus cómplices. Dice entre otras cosas que la Abarca para engañar a los "fanáticos" se valía de un joven licéista que el "medium" iba cerrando sus falsos salmos. Este testigo pinta con suma sencillez muchas divertidas escenas que en la casa de la Abarca se desarrollaron en noches que los espiritistas celebraron sesiones. Agrega este testigo: el "medium" tendíase tranquilamente en una pollona y la Abarca acercábase a él con mucho tiento y cuidado; luego le tomaba una mano y segundos después veíase que el "medium" iba serorando paulatinamente los ojos hasta hacer suponer que quedaba profundamente dormido. Inmediatamente después la Abarca evocaba el espíritu del recordado Obispo Thiel y, puesto ya al habla con ese espíritu, preguntaba bala por mil tonterías y estupideces que daban ganas de reír. Una de las cosas que ese "espiritista" anunció al señor Hernández Infante por medio del "medium", fue que el "Hernández Infante" sería el sucesor de don Ricardo Jiménez en la Presidencia de la República. También le designó al mismo "espiritista" como "Estrella del Templo Espiritista" y como "Gran Profeta".

Para terminar dice el testigo: al final de las sesiones la Abarca se encerraba en un cuartucho interior de la casa con Hernández Infante y al entrar siempre tenía esta significativa frasecita para él; y ahora, venga "aquello". "Aquello", era dinero; no podía ser otra cosa.

Canal Hotel

El vecindario de la ciudad de Cartago y los que tengan que visitar esa ciudad, están de plácemes. El día cinco del entrante mes de junio se abrirá allí el Hotel Canal, instalado en un elegante edificio, a pocos pasos de la estación del ferrocarril: frente a las oficinas y bodegas de la Compañía Inglesa Constructora. Este nuevo establecimiento estará en condiciones de prestar toda clase de comodidades a los turistas y demás personas que en él se hospeden y dará un servicio excelente, por estar en condiciones para ello. Es indudable que la ciudad de Cartago ha ganado con este nuevo hotel, el cual viene a ser una atracción para los turistas hacia aquella población. El establecimiento cuenta con servicio de teléfono, marcado con el número 31, por medio del cual pueden dirigirse los pasajeros, para que un empleado los espere en la estación del ferrocarril. 3730-31 mayo.

WM. MC. KINNON Y CO. LTD. ABERDEEN, ESCOCIA Fabricantes de Máquinas para Café, Caña de Azúcar, Cacao, Hule Se permite llamar la atención de sus clientes a sus Secadoras de café de nueva patente "OKRASSA", de las cuales hay ya tres instaladas en el país; también, pueden suministrar a precios muy equitativos sus nuevas plantas completas para hacer azúcar en cantidad de 3/4 de tonelada, 1 tonelada, 1 1/2 toneladas, 2 toneladas y 3 toneladas por día de 12 horas. Pidanse informes y catálogos a BRENES & Co. Agentes 2981

A. L. Moreno se ha trasladado a la Avenida 1a., entre las Calles Central y 1a., al lado del Club Internacional y frente a los buzones del Correo, en los altos. 3693-28 may a 12 jn.

ROPA DE CANARIAS BORDADA A MANO Ha llegado al país el señor José Martín Vidal, fabricante de ropa, quien trae un selecto surtido de ropa de hilo de Canarias bordada a mano, y que vendrá EN LA TIENDA DE RAWSON El señor Vidal estará por pocos días en el país e invita cordialmente al público a admirar el precioso surtido que ofrece a la venta. 3644-21 may a 5 jn.

CLINICA DENTAL DOCTOR RUBEN CASTRO CIRUJANO DENTISTA AMERICANO Graduado en la UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la Fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central. EXTRACCIONES SIN DOLOR TELEFONO 58. 3004

ES-VE-MEX-O. Específico Vegetal Mexicano para la Sangre. (No contiene Mercurio ni Arsénico) Valioso preparado cuyos componentes puramente vegetales lo hacen inapreciable para: Granos en la cara, Resaca y mal color del cutis, Escorriaciones en la boca y en la garganta, Escrófula, Mal aliento, Gonorrea crónica, Reumatismo crónico, Dolor de espaldas y cintura, Falta de apetito y sueño, Anemia y clorosis, Decaimiento físico, Cálculos y desarreglos menstruales de la mujer, y en general todas aquellas enfermedades que traen consigo una sangre impura. Especial para niños anémicos.—Sin igual para niños pálidos y enfermos. SÍMBOLo ADAPTABLE.—EFICAZ SEGURO Y BARATO Compañía Medicinal Mexicana, S. A. CHIHUAHUA, MEX. - SAN JOSE, C. R. Puesto de venta por la B. I. C. del Comercio

Esta lectura es muy útil a Ud. y a su familia ES-VE-MEX-O

La palabra ES-VE-MEX-O, no es derivada de ningún idioma como fácilmente puede notarse por sus caracteres. ES-VE-MEX-O, es el nombre de un medicamento que se llama ES-VE-MEX-O, y como tal el mismo para designar cualquier preparación.

En algunas tribus aborígenas de América, las afecções símilares, y todas aquellas que afectan al sistema nervioso, son atribuidas por medio de varias modificaciones, al uso de estas tribus para curar una salud y una resistencia orgánica. En caso de un individuo débil o enfermo.

En los indios que pueblan la parte norte de Brasil, que usó las hojas secadas y trituradas de la República, poseen verdaderos maravillosos curativos para la sangre, estando allí el secreto del vigor y mejoramiento que se obtiene de raíz, por cada individuo y en el se basa la eficacia de este preparado. SU ACCION EN EL ORGANISMO COMO PURIFICANTE Y ELIMINANTE. Una boca y una gran experiencia ha demostrado que no solamente ha de ser eliminado el material que conviene a la salud, sino que a su vez deben ser eliminados los PTOMASAS o restos orgánicos de microbios intrínsecos. En consecuencia de estos los PTOMASAS o restos orgánicos de un individuo son más peligrosos que los elementos vivos. Es por eso necesario eliminar el organismo humano todo elemento morboso y no solamente el que se refiere a la vida celular, porque modificados solamente sus células, pero no sus destruidos sus elementos orgánicos, se volverían más malos elementos. En consecuencia de esto la sangre se limpia la benéfica acción del ES-VE-MEX-O. A. MEDICINAL MEXICANA, S. A. DEPOSITO: BOTICA DEL COMERCIO

OFICINA TECNICA Y DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION JAIME CARRANZA ARQUITECTO Se hace cargo de toda clase de construcciones por contrato o por dirección. Existencia completa de todos los materiales necesarios para edificar. Materiales recientemente importados. Cemento Alsace.—Vidrios planos de todo tamaño.—Pinturas de aguas (Alabastine fresco, etc.) y de aceite, (marcas de leones)—Papel tapiz.—Lavabos de hierro esmaltado y de mármol.—Tinas de hierro esmaltado y de hierro galvanizado.—Excusados de toda clase, tanque bajo y alto. Utiles niquelados para baños. (Aspersiones de toda clase. 3010

NOUEVA TAQUIGRAFIA DE LA LENGUA CASTELLANA Arte de escribir velozmente la palabra del orador Método fácil al alcance de todos por JUAN ELIAS Y JUBERT Ex-Presidente de la Academia de Taquigrafía y Socio de Mérito de la misma en Barcelona Obra premiada en varias Exposiciones. Único punto de venta en Costa Rica Librería Lehmann (Sauter y Co) Vale UN COLON el ejemplar 3674-26 my a 14 jn.

HOTEL VALENCIA Con este nombre ha abierto en esta ciudad un hotel elegante e higiénico, cómodo y confortables, el conocido y acreditado hotelero, señor JOSE PEREZ C. Está situado 100 varas al Sur del Mercado y al lado del Palacio de Justicia. Como en todos los establecimientos de esta clase que ha tenido el señor Pérez, en este Hotel se encuentra un servicio esmerado, abundante y económico, a la vez que la amabilidad en el trato es característica de su dueño. 3017

ES-VE-MEX-O. Específico Vegetal Mexicano para la Sangre. (No contiene Mercurio ni Arsénico) Valioso preparado cuyos componentes puramente vegetales lo hacen inapreciable para: Granos en la cara, Resaca y mal color del cutis, Escorriaciones en la boca y en la garganta, Escrófula, Mal aliento, Gonorrea crónica, Reumatismo crónico, Dolor de espaldas y cintura, Falta de apetito y sueño, Anemia y clorosis, Decaimiento físico, Cálculos y desarreglos menstruales de la mujer, y en general todas aquellas enfermedades que traen consigo una sangre impura. Especial para niños anémicos.—Sin igual para niños pálidos y enfermos. SÍMBOLo ADAPTABLE.—EFICAZ SEGURO Y BARATO Compañía Medicinal Mexicana, S. A. CHIHUAHUA, MEX. - SAN JOSE, C. R. Puesto de venta por la B. I. C. del Comercio

COMPRA Y VENTA Se desea comprar una finca en clima frío y que tenga montañas. Se vende una hermosa casa de habitación, de madera, con 1.100 metros cuadrados de terreno en la parte Este de San José. Dirigirse al Apartado 469. 3711-30 my a 2 jn.

Clínica hidroterápica DEL DOCTOR SEGREDA Dirección: 4a. Avenida Oeste, 25 varas al Oeste de la Botica Francesa.—San José Costa Rica Abierta todos los días de 8 a. m. a 8 p. m. BAÑOS HIDRO-TERMO ELECTRICOS Para comodidad del sexo femenino, una señorita atenderá a su peinado y manicura. No más viajes a Europa y Estados Unidos en busca de lo que puede obtener en su propio país. 3169-13 mz.

"La Puerta del Sol" 3091 Vestidos para hombres a 8-00, 22-0025-00 y 30 colones. Para jóvenes a 14-00 18-00 y 22 colones. Para niños, de dril, a 2.50, 3.50 y 4 colones. Para niños de casimir, a 8-00 y 10-00 colones HERRERO & GIL

Restaurant del Hotel Francais

Hoy: Domingo 30 de Mayo, Comida concierto

El Restaurant de Moda - Esquina del Parque Central, antiguo Bazar de San José

todos los dias Conciertos de las nueve a las once de la noche, Servicio completo de Refresqueria, Cantina, Restaurant y Cenas.

HENRI CORCELLE.

3684

AVISOS DEL DIA

DEBE ESTA FECHA las condiciones y la-
citas que rigen esta clase de anuncios son
los siguientes: POR VEINTI CINCO PALABRAS
a un mes se cobra:

75 céntimos por inserción
Cada cinco palabras de más o trasada pa-
ra cinco céntimos por cada línea. Este costo
se cobra en la oficina de la publicación.
Se cobra de tres veces.
* El autor no rige con los contratos
que se suscriben.

SE NECESITAN CINCO PERSONAS aptas
para la preparación del abundante quindío
"fresa" para jardines, buenas condiciones,
Compañía Socialista Mexicana, S. A. Calle
No. 7. 3724-25 may a 5 ju.

BERNARDO GONZALEZ ALFARO, se hace
cargo de toda clase de Agencias, repre-
sentación de casas comerciales del país
y extranjero, cobro de cuentas, venta de
mercaderías en comisión, arriendo de casas,
circulación de cheques, atención de viajeros,
tareas de para raras "Guatemala" de dife-
rentes orígenes. Para precio y otros informes
dirigirse a Jorge Morales Delgado, frente a la
Bancas Central de Guatemala y Smith, Avenida
No. 21, Alajuela, Costa Rica. 3112-30 may a 4 j.

SE VENDE una volanta de cuatro ruedas
de buena clase y de magnífica cons-
trucción, más nueva. También se vende
tarea de para raras "Guatemala" de dife-
rentes orígenes. Para precio y otros informes
dirigirse a Ramón Aguilar Boland.

VENDO una excelente casa en San An-
tonio de Abad y a 1/2 milla de la Estación del
Padre a 1/2 milla.
3726-25 may a 5 ju.

SE CUIDARAN se venden dos casas y
una casa de baño, todas modernas y con
toda clase de comodidades. Para precio y
la Administración de este Diario, San José,
mayo 27 de 1914.

OPORTUNIDAD - A LOS QUE QUIERAN
TRABAJAR - Véase cinco líneas de que-
rido, tres en clima caliente y dos en
clima frío, dos en San Pedro del Mar, con
tres casas de habitación grandes, otra a una
hora de Alajuela, un lote en el Estado de
Alajuela y una casa donde se concluye el
Tramite de San Pedro. Entérense con don
Jesús Tizón en San Pedro del Mar, o con
don Gustavo Pradilla en San José.

FINERO AL UNO POR CIENTO - Solo mil
dólares. Se ofrece una buena y larga
plazo con garantía de casa en esta ciudad.
Se quiere colarse toda la cantidad que
sea sola operación.
El Administrador de LA INFORMACION da
referencia. 3683-21 may s. o.

DEBE el 5 de abril próximo se agita la
casa donde vive don Elias Rojas, ex-
tenido de la casa de don Roberto Castro, que
vive al Norte del Mercado, por sus colonias.
Entérense con el Dr. José L. V. Jiménez.
3683-21 may s. o.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA
3013

TIPOS DE CAMBIO

San José, 30 de Mayo de 1914.

A la vista

Londres	412 1/2%
New York	417
San Francisco	417
New Orleans	417
Paris	412
Hamburgo	408
Barcelona	400
Jamaica	420

San José, 23 de Mayo de 1914.

Estudio fotográfico DOMINGUEZ

— INMEJORABLES FOTOGRAFIAS —

ARTE — BUEN GUSTO — ESmero

— Special attention to the foreign colonies —

(25 v. O. Parque Morazan — Avenida de Las Damas)

3168

El Doctor Abraham Rodríguez S.

despacha actualmente en Santo Domingo en la Botica del señor Licenciado Farmacéutico don Luis Ramirez.

HORAS DE CONSULTA:

de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

3709-30 may a 29 ju.

Casa contra temblores

Se alquila una casa en el lugar más sano y alto de San José. Es de madera y bastante cómoda para una familia regular; tiene instalación eléctrica y teléfono. Está situada frente al svich de las Carmo, contiguo al Lic. don Fabio Baudrit. Informes en estas oficinas.

3714-29 may s. o.

Emulsión 'KEPLER'

(Marca de Fábrica)

de Aceite de Hígado de Bacalao con Extracto de Malta

Alimento Tónico Reconstituyente

Ideal para los niños y adultos enflaquecidos y delicados, sea debido a debilidad constitucional ó a enfermedades. Especialmente valioso como reconstituyente del cuerpo.

En todas las Farmacias

Asegúrese de que sea 'KEPLER'

BURROUGHS WELLCOME & CIA.

LONDRES (Inglaterra) S. P. 529 All Rights Reserved



No hubo huelga de empleados en la Imprenta Nacional

Circuló ayer la noticia, que llegó a la Casa Presidencial, de que los empleados todos de la Imprenta Nacional se habían declarado en huelga, disgustados por las disposiciones tomadas por el Ejecutivo y que tienden a reorganizar a aquel establecimiento público.

No hubo tal huelga. Faltaron ayer en su despacho los Jefes principales de aquella imprenta, pero todos los empleados inferiores estuvieron trabajando.

Persiguen constantemente a una niña esolar

A propósito de una noticia aconsejamos al padre quejoso policiaica, errada, que dimos ayer, un honorable padre de familia nos visitó para informarnos de algo muy grave.

Un empleado municipal, hombre casado, le persigue constantemente a una ahijita suya, de 12 años de edad.

La policía tiene ya conocimiento del asunto, y nosotros



Ciudad de Santo Domingo

Los datos publicados en "La Información No. 1,088 del 27 del mes en curso con respecto a la captura del señor Manuel Bolaños Jiménez, datos que fueron suministrados por la policía, están algo errados.

El día que se practicó la captura de Manuel no es cierto que su papá don Rafael Bolaños Villalobos estuviera en la casa, y diera datos a los detectives; el andaba paseando en un distrito de este cantón y además, los padres de Bolaños Jiménez no son tan sencillos, como se quiere hacer resaltar en aquella información.

Tampoco es cierto que una vez capturado Manuel, usara armas para atacar a los detectives; eso no es cierto.

Algunos doctores que han reconocido a Manuel, dicen que padece de enagenación mental, y no de otra manera puede explicarse que una persona como él, siendo hijo de padres bastante acomodados y único varón entre seis de familia, y que podía vivir holgadamente como muy pocos en esta ciudad, cometa las tonterías que él hace. La familia Bolaños Jiménez en esta ciudad es bastante apreciada y respetada, y por tal motivo sentimos lo acaecido en su casa.

También no creemos que una persona pueda darse a la firmeza y que los doctores la examinen y dictaminen que en realidad lo está, no estándolo.

Los padres de Manuel sienten mucho la sentencia que se quiere hacer ya contra su hijo, no sabiendo la que los jueces le impondrán.

CORRESPONSAL

Santo Domingo, 29 de mayo de 1914.

Origen del malestar político local en la ciudad de Limón

Llama la atención la forma hostil con que la Municipalidad de Limón ha recibido al nuevo Gobernador de aquella Provincia.

De dónde proviene esa mala voluntad de los señores ediles para con el señor Quesada?

Lo diremos: no es que aquellos señores Regidores Municipales odien al señor Quesada, no; ni que desconozcan en él talento y honorabilidad para ocupar la Gobernación.

El origen del conflicto está en otra cosa.

En un desaire—dicen aquellos ediles—del Secretario de Gobernación para con ellos, quien les ofreció que el nombramiento del Gobernador no recaería en ningún elemento de representación e influencias de ninguno de los círculos po-

líticos locales de la Provincia, y el señor Quesada es parte integrante de uno de ellos.

Con respecto a la orden de desalojo de las oficinas del gobierno del edificio municipal, ella proviene de esto: aquel edificio, viejo, incomodo y ruinoso está situado dentro del Parque, y la Municipalidad se propone destruirlo como medida de ornato público, y tanto es así, que la misma Municipalidad ha ofrecido comprar al Gobierno, también de madera que se encuentra dentro del radio de aquel parque.

Y, por lo demás, las cosas de Administración pública local, siguen en Limón con la regularidad de siempre.

Para comprar una preciosa cruz de conchas vaya a La Magnolia.

Lo mejor de Alajuela

Centro de Suscripciones - - - - - Agencias y Comisiones

Librería Alajuelense de Cabo Fernández y Co.

EXCLUSIVA AGENCIA DE LA

"IMPRESA MODERNA"

la mejor, la más rápida y la más económica del país.

Agencia de la Casa Bancaria de don Juan Fernández Morúa

Sucursal de la JOYERIA "VENUS" de Heredia, C. R.

Grandes existencias en LIBRERIA, PAPELERIA y C. GARRERIA.

Depósito permanente de ESPECIES FISCALES.

Importación directa. — Ventas por mayor y menudeo.

Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono No. 8. — Apartado No. 28. — Telégrafo: Librería

3190-15 may a s. o.

TEATRO VARIEDADES

DOMINGO 31 DE MAYO DE 1914

Gran Matinée a las 2.30 p. m. - Programa especial para los niños

Vistas cómicas y del natural - - Verdadera fiesta para los pequeños

EN LA NOCHE

MAGNIFICOS ESTRENOS

La interesante vista del natural Entre los equinodermos

La jocosa cinta Salustiano se traga su ocarina

La espléndida película dramática

EL SECRETO DE UNAS RUINAS

La chistosísima película cómica Max Linder cohero

ACTUALIDADES

Funerales de Deroudele - - Experiencias en paracaídas

Funerales del General Picquart

PRIMERA EXHIBICION del sensacional drama policiaco en 2 partes, titulado

CHARLEY COLMS

Molino Costarricense HARINA marca Flecha

Tónico La mejor harina que se produce

Lindo Brothers

MARCA REGISTRADA

Myliissia

TRÉVOL OLOROSO.

Exclusivo Extra-Concentrado.

A donde César Arguedas no vaya durante veinticuatro horas

pues necesita ese tiempo tan limitado, para reorganizarse ante el surtido que en un tiempo tan corto ha vendido el señor Argueda. Viendo que el pueblo agradece, y que de todas partes llegan telegramas haciendo solicitudes de magníficos vestidos, ha dispuesto rebajarlos un 100 y para convencerse hay que acudir a dicha tienda, establecida en el Mercado de esta ciudad.

JARDINERIA MODERNA

TELEFONO NUMERO 519

SUCURSAL: DIAGONAL AL PARQUE NACIONAL

Atiendo órdenes de día o de noche, prometiendo el mayor cumplimiento en los trabajos de Coronas, Anclas, Cruces, Palmas, Canastas para regalos de bodas, decoraciones para matrimonios, bautizos, banquetes, etc.

Si usted necesita un trabajo con urgencia, pídamo al Teléfono No. 519 y le será enviado a la hora que usted desea.

3100

SAMUEL VARGAS



Finqueros

No sacrificáis vuestras cosechas por miedo a los gorgojos y a las ratas los TANQUES HERMETICOS HARRY, os conservarán indefinidamente intactos vuestros granos. Proveos de dichos tanques y cosechad con confianza todos los cereales que podáis, siempre haréis excelente negocio, puesto que cada año hay que traer granos del extranjero y los del país son de mejor calidad y alcanzan mejor precio.

El Supremo Gobierno apreciando la conveniencia de que nuestros productores y comerciantes en granos se provean de los tanques HARRY, por decreto No. 19 del 10. corriente ha declarado libres de derecho de importación.

Los tanques HARRY no son un experimento. Consultad nuestro Departamento de Agricultura sobre ellos o dirigidos a los agentes, BRENES & Co.

3334-3 ab.

LA SOLUCION PAUTAUBERGE

CURA RADICALMENTE
—TOS, CATARROS, BRONQUITIS—
y previene la
TUBERCULOSIS

De venta en todas las farmacias.
L. Pautauberge, 46, rue de Constantinople, Paris.

ESTREÑIMIENTO

EL MEJOR REMEDIO
EL MAS COMODO
EL MENOS CARO

1/2 CAJA: 50 GROSOS.
UNA CAJA: 100 GROSOS.
Cada caja contiene una NOTICIA DE VENTA, en todas Farmacias.
Rebajas en multiples cantidades. Escribidnos.
GRANOS de SALUD con D'FRANCK
Este perfil de muestras a color
de color T. LEROY, 99, Rue de Valenciennes, PARIS

Puros Golofina

De la mejor calidad y pureza
Elaborados en treinta diferentes formas

La marca "GOLOFINA"

obtuvo la más alta MENCION HONORIFICA en Londres el año de 1905, y ha obtenido SIEMPRE el PRIMER PREMIO donde quiera que se ha exhibido. 3310 1 ab.

Estos puros son elaborados en JAMAICA por la

Jamaica Tobacco Co.

TRAPICHES

Hemsrecibido trapiches números 1, 2 y 3 para fuerza animal.
Pañás de 60, 80 y 100 galones.

2801 A—27 Enero

CASTRO AVILÉS Hnos.

SAN JOSE

50 VARAS AL SUR DE LA BOTICA FRANCESA -- APARTADO 641.

DE PUNTARENAS

MALA INTERPRETACION

El propietario de "La Magallana" está resentido por la noticia que dimos de que en ese lugar uno de los sirvientes de la Tostería había sido el autor del ENCUENTRO de una cartera con más de mil colones, que un señor del campo dejó olvidada en el interior de aquel establecimiento, y que luego dos muchachos empleados en el departamento de tostería, al encontrarse ese dinero dispusieron de él en parte.

No fue nuestro ánimo, al dar la noticia, molestar al señor Rosés, ni desprestigiar a los dependientes, aunque al primer momento a nosotros nos dieron detalles del robo, de muy diferente manera.

Creemos que tiene la culpa de ese incidente el propietario del negocio, y por consiguiente no debe creer que con ello se perjudica. Son quisicosos de don Pedro.

RAPTO

El martes en la noche desaparición del hogar paterno una sirvienta que estaba en casa de Canale. Ayer fue traída de la Bodega de La Barranca, y se atribuye el rapto a un mozo de campo. Se sigue la averiguación correspondiente.

LAVADOS

Los trabajos para poner en marcha la línea en La Roca de Carballo, quedaron completamente terminados ayer, y el tren pudo pasar directamente. Dirigió personalmente el trabajo el señor

Administrador del Ferrocarril

en donde permaneció dos días. Es muy recomendable la actitud del Sr. Zúñiga, y nos alegramos de que despliegue tanta vigilancia en el ejercicio de sus funciones. El señor Administrador tiene al frente de la pronda a un competente jefe como lo es don Federico Streber, quien desde el 8 de los corrientes volvió a su antigua colocación, de donde había sido separado por intrigas políticas.

TEMPORAL

Después de un gran aguacero que cayó el miércoles en la noche, el tiempo ha seguido de temporal. Ojalá la línea férrea no se interrumpa como ha pasado con la de Limón.

NEGOCIOS

Los comerciantes tanto al por mayor como al detal, se quejan del mal estado de sus negocios debido a la poca venta. De seguro alguno de tantos tendrá que cerrar su casa por falta de venta.

BUQUE

A la altura de La Herradura estuvo conversando por señales, un buque, con la Capitania del Puerto. Quién sabe qué se le ofrecía al buque cuando se puso al habla con nuestras autoridades marítimas.

PESAME

Lo damos muy sentido a nuestro amigo don Héctor Esquivel, por la muerte de una de sus niñas.

CORRESPONSAL

De Santo Domingo

Uno de los más talentosos e ilustrados jóvenes con que cuenta nuestra sociedad lo es sin duda el Dr. Abraham Rodríguez, quien debido a su seriedad de carácter, sus vastos conocimientos la claridad de su inteligencia y sobre todo por su constancia en el trabajo y en el estudio manifestó a su familia, profesores y amigos gran esperanza y miraron en él algo útil para la sociedad y para nuestra querida Costa Rica. Después de 7 largos años de estar alejado de su familia y amigos obligado por el estudio, vuelve triunfante al seno de su pueblo, después de haber coronado sus es-

tudios de medicina en la Universidad de Lovaina.

Sus pruebas las rindió ante el competente tribunal formado por los doctores Barzantone, Fonseca Galvo y Cordoro, las que fueron aprobadas por unanimidad.

Felicitemos al nuevo doctor y deseamos que su carrera médica sea una larga serie de triunfos.

Después de una corta pero seria enfermedad ya se encuentra casi restablecida la simpática señorita Lucita Valero.

VICTOR.

Entro por una ventana y robaba, cuando fue sorprendido

Para sus fechorías, los ladrones no respetan ya la presencia de las gentes. Jijzuse por este caso:

Uno de esos malos sujetos, jovenito él, se introdujo a la casa de don Abdón Yglesias es, aquel no ha sido castigado por una ventana que encontró abierta, y a presencia de unas señoras.

Abria el ladrón un armario, cuando fué sorprendido por una hija del señor Yglesias la que intentó, sin resultado, detener al caco que salió por la

misma ventana que entrara, llevándose de paso una guata, unas tijeras y otros objetos.

La señorita Yglesias ha dicho quién es el ladrón: con todo y la casa de don Abdón Yglesias es, aquel no ha sido castigado.

Para castigarlo faltan pruebas, dice la policía, lo que quiere decir que para mandar a presidio a un picaro de esa naturaleza, se necesita tomarlo con "las manos en la masa" y con testigos.

El Dr. Vicente Castro C.

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades del vientre ex-asistente por varios años de la Clínica Quirúrgica del Hospital de Hamburgo-Eppendorf, ha regresado de su viaje de estudio en Europa y tiene el honor de ofrecer de nuevo sus servicios al público, en su antigua oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa. 3420-18 ab.

SAL HEPATICA

UNA COMBINACION SALINA Y EFERVESCENTE PARA CORREGIR LA TORPEZA HEPATICA

Toda persona que viva en los trópicos debe usar esta preparación si quiere conservar el hígado en buen estado. Sal Hepática es un laxante muy fácil de tomar y que se recomienda especialmente en el tratamiento del reumatismo, gota, ataques biliosos, jaquecas y constipación.

De venta en la Botica Francesa de Herman y Zeledón; Botica Nueva de Mariano Jiménez; Botica Oriental de Francisco Jiménez Nájiz.

Bristol-Myers Co., New York - Fabricantes

A LOS COSTARRIGENSES AMIGO DE LO BUENO

Entre los muchos COGNACS que se ofrecen el MEJOR sin discusión es el

MARTELL

PIDASE EN LAS CANTINAS Y HOTELES

TRASLADO

Aviso a mi numerosa clientela que del 10. de Junio en adelante trasladaré mi conocida *Barbería Imperial* al local que ocupó don Benjamin Piza, frente a La Mascota. VICTOR MALTES, Propietario. 3629-20 my a s. o.

Semillas de hortaliza

Hemos recibido un surtido, principalmente de

Cebollas Louisiana

ALMACEN DE GRANOS

Tomás Fernandez & Hno.
Teléfono 198 Apartado 614 3021

Sastrería La Moda Elegante

— DE —

PORFIRIO GARCIA M.

Entre "La Gran Vía" y la "Botica del Comercio".
3603 17 mayo

Un nuevo triunfo para San José = Baratillo sólo por diez días en el gran BAZAR AMERICANO

Cristalería: última clase novedades floreros y toda clase de objetos para regalos, loza, artículos de lata, hierro oncolado, muebles, relojes, objetos para tocador, para comedor, sala y cocina. En el BAZAR AMERICANO se atiende al cliente con mucha amabilidad y cortesía. No deje usted de ir, que quedará satisfecho de su compra. 75 VARAS AL SUR DE LA GRAN VÍA Y 50 AL NORTE DE LA CATEDRAL

IMPORTADA

CABLES RECIBIDOS ANOCHÉ

Explicaciones sobre el proyecto alemán de telegrafía inalámbrica en Costa Rica

Habla el representante de la Telefunken de Berlín

Con motivo de un artículo publicado en un número de ayer bajo el epígrafe: "Otro proyecto para establecer telegrafía sin hilos, nos visitó el señor Schoenwitz, ingeniero y representante de la Compañía Telefunken de Berlín, y nos dió sobre dicho proyecto y sobre las apreciaciones de este diario las explicaciones siguientes:

Se trata de establecer en alguna de las secciones de la América Central, y se ha hecho la iniciativa primero en Costa Rica, en atención a su estado de paz tradicional, una estación inalámbrica muy poderosa, que permita la comunicación directa con los grandes centros norte y suramericanos e indirecta por vía de Nueva York con los centros europeos.

El agente de la Compañía cree, que los problemas por resolver, con motivo de su oferta al Gobierno son estos: 1) Es útil, necesario y ventajoso para los intereses nacionales el establecimiento de una estación inalámbrica en proyecto? 2) A qué costo se puede realizar el pensamiento sin otorgar ciertas franquicias y concesiones a la Compañía que propone llevarlo a cabo? 3) Si esto es imposible ¿vale la obra en proyecto la pena de que el Estado le otorgue un derecho exclusivo, para evitarse un fracaso financiero, requisito sin el cual es imposible en Costa Rica un adelanto de tanta trascendencia. En el caso de no otorgarse ese derecho exclusivo? El representante de la Telefunken que la Prensa discute tan importante cuestión; por el terreno de la ciencia del derecho administrativo, con vista de los verdaderos intereses nacionales, cuyo desarrollo ha de anular el patriotismo costarricense y no en el tono ligero de una gaceta de los días de hoy. Advirtió el señor Schoenwitz, que al pedir el derecho exclusivo, no entra en su terreno obstaculizar el establecimiento de aparatos inalámbricos para uso particular de grandes empresas, como lo ha hecho la United Fruit Co. y alguna otra que se dice, se proyecta en el Tortuguero, hacen de dichas estaciones inalámbricas nada más que el medio para el desarrollo de sus fincas agrícolas, industriales y mercantiles. Estas pueden seguir usando o establecer sus aparatos sin lastimar el derecho exclusivo que pretende la Compañía Telefunken en su proyecto de Radio América, con estación central en Costa Rica.

Hasta allí las palabras del estimable señor Schoenwitz—que como es natural—defiende el contrato presentado por la Compañía que él representa. Por nuestra parte, no hemos encontrado motivo para variar del criterio que ni debe concederse exclusivo por un tiempo limitado, ni mucho menos, para el Estado determinadas ganancias a los empresarios.

Costa Rica necesita con urgencia tener comunicación directa con el exterior; y el contrato que se ofrece puede conseguirlo sin sacrificios mayores. De todas maneras, esperamos que la Telefunken publique su proyecto de contrato para hacer un estudio detenido, minucioso y serio, como lo desea Herr Schoenwitz—del asunto.

En relación con el segundo problema que se toma en cuenta que la empresa tendría que erogar al rededor de medio millón de Colones, fácilmente se comprende que nadie estaría dispuesto a hacer un negocio de este género, en perspectiva mucha probabilidad de éxito. Pero como contar con estas probabilidades por ahora y con la escasa densidad de la población costarricense? El medio de resolver el problema, en este caso lo mismo que cuando se trata de empresas ferroviarias, es la protección gubernativa, ya en forma de garantía de un tanto por ciento sobre el interés, ya en forma de un derecho exclusivo, para que otra posible Empresa futura, no venga por echar por tierra los cálculos financieros de la anterior. Tal es el pensamiento que se tiene en mente en el momento en que la Compañía Telefunken al Gobierno de Costa Rica. No se cree en las dos ventajas al no. Según el memorandum presentado al Poder Ejecutivo, si este opta por otorgar el derecho exclusivo, el período que se indica, el proponente no exige garantía del interés etc., distinción que no tuvo cuidado de hacer el artículo de este diario. Supongamos que el contrato de la INFORMACION que se hiciera prevalecido, cuando en todos los países de la América Latina se trató del establecimiento de sus primeras líneas ferreas. Pues entonces no tendríamos ni la primera milla ferroviaria por todas las empresas de esa índole, para lanzarse a los inmensos gastos que sus proyectos exigían, pidieron y obtuvieron franquicias, exención de derechos de importación, y sobre todo derechos exclusivos.

En tal situación, la alternativa para el Estado es esta: U otorgar entre las franquicias pedidas, el derecho exclusivo que se solicita; derecho exclusivo que sea de hecho de paso, no perjudica ningún derecho adquirido, pues no entra en los presupuestos de la Empresa proponente que se abstiene de tales derechos; o dejar al país en su aislamiento jurídico, que sea en punto a comunicaciones, ya que puede asegurarse que sin tales concesiones no habrá compañía inalámbrica en el país, que venga a instalar una estación inalámbrica en Costa Rica. Hay que decidir, ¿qué aparte de los riesgos que desde el punto de vista financiero pueden ocurrir en toda empresa, la de que se trata está expuesta a otro que consiste en la amenaza de los terremotos, frecuentes en países de climas como este, y que pueden en un momento destruir las torres, maquinarias y demás aparatos, construidos de un gran parte de los enormes capitales invertidos.

Haciendo el artículo broma de un asunto que debería tratar con toda seriedad, los señores de este diario se permitieron escoger para la instalación de la estación inalámbrica el Parque Central u otro sitio público por el estilo. No hay que temer. Los empresarios

WASHINGTON, 29.—No se ha recibido aún en la Casa Blanca ningún convenio formal para la pacificación de México, pero se asegura que los informes de los delegados americanos en Nicaragua Falls son tan favorables al punto para el convenio en protocolo. Los empleados californianos de muy notable el buen éxito alcanzado por los mediadores, pero todo si se considera el corto tiempo que han durado las negociaciones.

NIAGARA FALLS, 29.—Los delegados americanos y mexicanos han convenido en casi todos los puntos de la cuestión. Los mediadores expulsaron hoy a Wilson y Huerta su plan para la pacificación. Probablemente ambos lo aceptarían, pero la actitud de los constitucionales puede ser un serio obstáculo para el buen éxito definitivo. Se cree que el protocolo que se firmará dentro de una semana. Esta tarde vuelven a reunirse los mediadores con los mexicanos para discutir algunos detalles del programa que se ha mantenido secreto, pero cuyos puntos principales se han revelado, y el cual comprende el establecimiento de la Junta de Gobierno, en cuyo personal tiene derecho Huerta a ser candidato, y los constitucionales a nombrar a Carranza u otro, el problema agrario se dejará a la deliberación de la nueva asamblea que se abrirá bajo la obligación hecha por New York y Panamá. El tal de distribuir las tierras entre los peones o braceros, amnistía a los españoles desterrados y a todas las facciones mexicanas, cuatro ministros formarían su Junta de Gobierno, el de Relaciones, el de Hacienda, de Guerra e Interior; habiéndose convenido ya según parece en los cinco nombres de los que ocuparán esos puestos. Se dice que sus representantes de los neutrales en política, y merecerán la confianza de todos los partidos. La parte esencial del programa es el reconocimiento inmediato de este Gobierno por los Estados Unidos, y la retirada de sus tropas en Veracruz, al establecerse el nuevo Gobierno. Los delegados mexicanos también esperan que Estados Unidos finalmente convendrán en considerar como legítimas las transacciones del actual Gobierno de México.

WASHINGTON, 29.—Eduardo Hurley, Vice Presidente de la asociación de manufactureros de Illinois, que últimamente andaba en comisión del Departamento de Comercio estudiando en Sud América el sistema bancario de créditos, dirigió un discurso hoy aquí a la Convención de Comercio Nacional y Extranjero. Dijo que fomentan las sospechas contra Estados Unidos en Sud América varios de sus rivales comerciales que forman la federación individual y nacional, pero que si no fuera por tanto insistida propaganda, dirigida principalmente por algunos periódicos extranjeros, la opinión de la América Latina respecto de Estados Unidos sería más favorable. Se extendió mucho haciendo consideraciones sobre el tráfico entre América y Europa, que redunda en beneficio de esta a causa de la falta de marinas mercantes; que los Bancos extranjeros suministrar los fondos para el comercio americano.

JUAREZ, 29.—Los constitucionales están locos de alegría hoy, porque recibieron noticias de que los ejércitos de Walter Torres y de González, de haber cedido completamente a Zacatecas y San Luis Potosí, cuya caída es inminente. El grito que ahora se oye es "¡México! Los Jefes están felicitando impacientes, y todos periodistas anuncian su programa para asegurar a México, ellos, los constitucionales, se encontrarán en posesión de dictar los términos del Gobierno provisional. Si fuere cierto que Estados Unidos está tratando de inducir a Carranza y a Villa a que con vengan en una cesación de hostilidades mientras se firma el protocolo, los mediadores tienen muy poca probabilidad de éxito, pues cualquiera que se atreviera a proponer hoy en la noche la cesación de hostilidades, sería fusilado en el acto.

NEW YORK, 29.—Oficialmente se anuncia que el Presidente de la Compañía Telegráfica Mexicana ha resultado exitosamente tender un segundo cable entre New York y Panamá. El tal de distribuir las tierras entre los peones o braceros, amnistía a los españoles desterrados y a todas las facciones mexicanas, cuatro ministros formarían su Junta de Gobierno, el de Relaciones, el de Hacienda, de Guerra e Interior; habiéndose convenido ya según parece en los cinco nombres de los que ocuparán esos puestos. Se dice que sus representantes de los neutrales en política, y merecerán la confianza de todos los partidos. La parte esencial del programa es el reconocimiento inmediato de este Gobierno por los Estados Unidos, y la retirada de sus tropas en Veracruz, al establecerse el nuevo Gobierno. Los delegados mexicanos también esperan que Estados Unidos finalmente convendrán en considerar como legítimas las transacciones del actual Gobierno de México.

WASHINGTON, 29.—Eduardo Hurley, Vice Presidente de la asociación de manufactureros de Illinois, que últimamente andaba en comisión del Departamento de Comercio estudiando en Sud América el sistema bancario de créditos, dirigió un discurso hoy aquí a la Convención de Comercio Nacional y Extranjero. Dijo que fomentan las sospechas contra Estados Unidos en Sud América varios de sus rivales comerciales que forman la federación individual y nacional, pero que si no fuera por tanto insistida propaganda, dirigida principalmente por algunos periódicos extranjeros, la opinión de la América Latina respecto de Estados Unidos sería más favorable. Se extendió mucho haciendo consideraciones sobre el tráfico entre América y Europa, que redunda en beneficio de esta a causa de la falta de marinas mercantes; que los Bancos extranjeros suministrar los fondos para el comercio americano.

JUAREZ, 29.—Los constitucionales están locos de alegría hoy, porque recibieron noticias de que los ejércitos de Walter Torres y de González, de haber cedido completamente a Zacatecas y San Luis Potosí, cuya caída es inminente. El grito que ahora se oye es "¡México! Los Jefes están felicitando impacientes, y todos periodistas anuncian su programa para asegurar a México, ellos, los constitucionales, se encontrarán en posesión de dictar los términos del Gobierno provisional. Si fuere cierto que Estados Unidos está tratando de inducir a Carranza y a Villa a que con vengan en una cesación de hostilidades mientras se firma el protocolo, los mediadores tienen muy poca probabilidad de éxito, pues cualquiera que se atreviera a proponer hoy en la noche la cesación de hostilidades, sería fusilado en el acto.

NEW YORK, 29.—Oficialmente se anuncia que el Presidente de la Compañía Telegráfica Mexicana ha resultado exitosamente tender un segundo cable entre New York y Panamá. El tal de distribuir las tierras entre los peones o braceros, amnistía a los españoles desterrados y a todas las facciones mexicanas, cuatro ministros formarían su Junta de Gobierno, el de Relaciones, el de Hacienda, de Guerra e Interior; habiéndose convenido ya según parece en los cinco nombres de los que ocuparán esos puestos. Se dice que sus representantes de los neutrales en política, y merecerán la confianza de todos los partidos. La parte esencial del programa es el reconocimiento inmediato de este Gobierno por los Estados Unidos, y la retirada de sus tropas en Veracruz, al establecerse el nuevo Gobierno. Los delegados mexicanos también esperan que Estados Unidos finalmente convendrán en considerar como legítimas las transacciones del actual Gobierno de México.

WASHINGTON, 29.—Eduardo Hurley, Vice Presidente de la asociación de manufactureros de Illinois, que últimamente andaba en comisión del Departamento de Comercio estudiando en Sud América el sistema bancario de créditos, dirigió un discurso hoy aquí a la Convención de Comercio Nacional y Extranjero. Dijo que fomentan las sospechas contra Estados Unidos en Sud América varios de sus rivales comerciales que forman la federación individual y nacional, pero que si no fuera por tanto insistida propaganda, dirigida principalmente por algunos periódicos extranjeros, la opinión de la América Latina respecto de Estados Unidos sería más favorable. Se extendió mucho haciendo consideraciones sobre el tráfico entre América y Europa, que redunda en beneficio de esta a causa de la falta de marinas mercantes; que los Bancos extranjeros suministrar los fondos para el comercio americano.

Señor:

El lunes a las 9 a. m., día primero de Junio, se celebrarán en la Iglesia de San Ramón de Sabanita, solemnes funerales de novenario, en sufragio del alma del que fue

RAFAEL GARVAJAL

Su vida e hijos le agradecerán su asistencia y la de su familia a ese acto religioso.

RAFAELA v. DE CARVAJAL.

Sabanilla, 27 de Mayo de 1914. 3725

zado las maniobras del cuerpo a-aviador, en las llanuras de Salisbury, cuatro aeroplanos volaron de Farborough por semana hasta reunirse cuatro escuadrones completos más o menos con máquinas. El Coronel Mass y fundador de la liga aérea marina, hoy autoriza a creer qe ha trabajado lo necesario para llevar la fuerza aérea a Inglaterra, a nivel de la de otros países. El principal objeto de nuestra fuerza aérea debe ser, decir, custodiar la flota. La tendencia hoy día en el mundo naval es a aglomerarse. Hoy se han formado dos nuevas fusiones, una pequeña y la otra es de Swan Hunter de Newcastle, construcción del "Mauritania", con Grayson, de Liverpool, y Maclay Curle, de Glasgow. Se susurra otra gran fusión. Sólo con grandes fusiones acaso el armador británico vea en esto el modo de combatir la competencia.

En la apertura de la exhibición de turismo, Anglo-Español, en Earles y Court, el Embajador Español dijo: el objeto de esta exhibición es mostrar qué atractivos hay en España para los viajeros que buscan reposo y recreo. Se espera que muchos se sientan atraídos hacia aquel país. El Lord Alcalde declaró abierta la exhibición. MADRID, 29.—En el Consejo celebrado en Palacio, Dato informó acerca de los debates y detalles los accidentes de los alrededores del Congreso, las colisiones entre mauristas y socialistas ninguno grave. En lo sucesivo se evitará la formación de grupos. Informó sobre la sotología de la huelga marítima. Una Junta Consultativa de navegación delibera sobre las aspiraciones de los tripulantes. Se congratula porque ahora no hay ninguna huelga en Cataluña, donde durante muchos años siempre ha habido alguna. Invariablemente el aspecto favorable de la mediación entre México y los Estados Unidos. Heladas extemporáneas han causado grandes perjuicios a la agricultura en muchas provincias han destruido los viñedos y hortalizas. BOGOTÁ, 29.—Por 23 votos contra 8 fue votado en segunda lectura el tratado con los Estados Unidos. LONDRES, 29.—Una sufragista francesa rompió dos ventanitas en la Galería Nacional, cuando se le trajo al Juzgado de Policía hizo un gran alboroto gritando "Viva Pankhurst" Se negó a dar su nombre; dijo que al Magistrado no quería oírle y discursó y gestuló cuando quiso. Sigue detenida hasta la próxima audiencia. Churchill ha comenzado la primera serie de prácticas para obtener el título de piloto aviator. Se elevó en Netheravon y voló sobre las llanuras de Salisbury, aterrizando muy fácilmente en el campo. SIONY, 29.—A las 12 y media a. m. se registró el más fuerte temblor de tierra que se haya registrado en nuestro Observatorio de Rivera Vieja. Las ondas duraron tres segundos. Las indicaciones son de que el sacudimiento fue en la vecindad de las Islas de los Amigos. WASHINGTON, 29.—La encomienda aprobada hoy por la comisión naval del Senado, comprende la autorización para vender los acorazados "Ydaoh" y "Mississippi", en su costo original de 800,000 cada uno. Se supone que Grecia es la compradora en perspectiva. Wilson recibió esta tarde a los delegados de la Convención de Comercio Nacional y Extranjero que se ha concluido. Dijoles que nada le interesaba más que el completo desarrollo del comercio de Estados Unidos y su conquista justa de los mercados extranjeros, y añadió que creía interpretar la condición de todos declarando que una de las principales necesidades del país era tener una marina mercante, para entregar sus propiedades, mercancías al Gobierno, y ventosas (deberían cooperar del modo más íntimo para realizar este común objetivo. LONDRES, 29.—La Marquesa Dufferin puso la primera piedra hoy, del Asilo para los Países, en el Norte de Londres. Le erigrán 56 chuchitres en los terrenos donde está la tumba de César, pero favorito del Rey Eduardo.

EL 5 DE JUNIO SE ABRIRÁ EL ELEGANTE

CANAL HOTEL

en Cartago 50 varas de la Estación, frente a la Compañía Constructora.

TELEFONO 31.

3729-31-m. y 7 jn.

A. PEALA.

X2

El éxito alcanzado en poco tiempo por el compuesto X2 es verdaderamente asombroso. Se necesitarían muchas páginas para poder describir como se merece la escrupulosa preparación que se hace de este específico en el laboratorio del Doctor Vidal, quien ha conseguido poner a gran altura el nombre de España, pues indudablemente no existe otro preparado en el mundo que haya conseguido curar radicalmente los enfermos de la avarias (Sifilis). El Doctor Vidal ha estudiado desde su primera juventud con una constancia infatigable los compuestos arsenicales y los del yodo en el nuevo concepto del método opsonico y de la teoría de la yonización, consiguiendo encontrar una fórmula admirable y preparándola después con todos los adelantos de la moderna suerobiología. El mayor y más justo elogio que puede hacerse del sabio Doctor Vidal, es que su compuesto titulado X2 abortivo de la Sifilis es hoy día recetado por todas las eminencias médicas del mundo, y no nos equivocamos al decir que es el X2 un descubrimiento que bendice toda la humanidad. La fórmula del Doctor Vidal demostró la práctica en el silencio de la ciencia. Y probada ya esa seguridad, el Doctor Vidal se decidió a divulgar su invento con el orgullo de poder devolver la salud a muchos millones de pacientes. 3731-31 my

De venta en todos los países del mundo. 3731-31 my

En Restaurant del Hotel Francés

ESTA NOCHE A LAS DIEZ

Como un obsequio para la casa y sus amables clientes, el joven profesor don José Castro Carazo ha convenido en estreñar con su orquesta su valtoston "Alma bohémica" que publicó en su último número "Hojas Selectas."

San José, 31 de mayo de 1914.

3732-31 mayo.

Construyo Casas con materiales de primera calidad y con facilidades de pago

Nicolás Montero B. 600 varas al Este de la Dolorosa

Avenida 12 Este 2681

MYSTER BOTTLER MYSTER

Señor:

El lunes a las 9 a. m., día primero de Junio, se celebrarán en la Iglesia de San Ramón de Sabanita, solemnes funerales de novenario, en sufragio del alma del que fue

RAFAEL GARVAJAL

Su vida e hijos le agradecerán su asistencia y la de su familia a ese acto religioso.

RAFAELA v. DE CARVAJAL.

Sabanilla, 27 de Mayo de 1914. 3725

La Underwood

La mejor máquina de escribir. Tenga a la venta de los últimos modelos. Pueden verse en las vitrinas de la popular joyería de R. ORTIZ E HIJO, frente al Banco Anglo Costarricense. San José, 27 de mayo de 1914.

B. FERNANDEZ S. Agente.

3726-31 my a 17 jn.

Club Internacional

HOY - HOY OSTIONES FRESCOS

A los Sres. Médicos

La Medicatura del Pueblo del cantón de Alvarado, dotada con C 200.000 mensuales está vacante. El Doctor debe residir en Pacayas y visitar únicamente una vez al mes los distritos de Cervantes, Capellades y Santa Cruz. El mejor clima de la República y toda posibilidad de muy buena clientela.

3726-31 my a 17 jn.

CASA DE CONSTRUCCION

La mejor de la zona del Pacífico, se vende clasificada, de primera clase, a \$ 70.00; segunda, a \$ 60.00 y tercera a \$ 50.00.

Comprando un carro con 6,000 cuantos, se obtiene un gran descuento.

DEPOSITO: — Caballería de don Tobias Garbano, antes de don Santiago Güell, por el Pase de la Vaca.

ERNESTO VALVERDE. 8470

CATARRO

Nada más desagradable que los catarras, con sus mucosidades, la obstrucción de la nariz, etc., etc., no es natural que persona alguna sufra tal dolencia, pues si toma unas cuantas cucharadas de Jarabe de Tabaco al Guayacol, todos los síntomas desaparecerán; el olfato vuelve a tener sus regulares funciones, el oído, el gusto y la vista que también se afectan, serán reconstituidos prontamente.

El desarrollo armonioso del busto femenino sólo se consigue con las Tabletas y loción MYSTERE que se venden en la Botica Francesa.

PACIFICO TRADING COMPANY

El depósito de maderas más importante de la República. Existencia permanente de C 100.000.00. Inmensa surtido en maderas del Pacífico a los precios más bajos de la plaza. Construimos dando buenas facilidades

Consulte nuestros precios y condiciones

Esta información es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizaso" del Sistema Nacional de Bibliotecas, del Ministerio de Cultura y Juventud de Chile.

